
Bericht der Photographischen Rbteilung.

Sitzung am 17. Januar 1908.

Den Vorsitz führte Herr Gewerbereferendar S t i l l e r .  
Da von der Kondensorlinse im Projektionsapparat die 
hintere Hälfte gesprungen ist, soll eine Ersatzlinse be
schafft werden. Dann wurde Bericht über die von der 
Abteilung veranstaltete Ausstellung erstattet und über 
Ehrungen und Aufwartungskosten Beschluss gefasst. Ueber 
die Wandermappe der Pho t .  G e s e l l s c h a f t  i n 
E l m s h o r n  wird eine anerkennende Kritik abgegeben.

Sitzung am 10. Februar 1908.

Herr Stadbaurat S c h w a t l o  führte eine Lichtbilder
serie mit Ansichten von Nürnberg, dem Bodensee, usw. 
vor, die die Firma Vogtländer & Sohn zur Verfügung ge
stellt hatte. Zu Rechnungsprüfern werden die Herren 
S c h w a t l o  und R i t t e r  j r. gewählt. Da letzterer 
nachträglich ablehnte, trat an seine Stelle auf Vorstands
beschluss vom 10. März 1908 Herr Professor L u d w i g .  
Die Wandermappe des Pho t .  V e r e i n s  z u R a t h e n o w  
fand Anerkennung.

Sitzung am 13. März 1908.

Die von dem V e r e i n  f ü r  L i c h t b i l d k u n s t  zu 
G r ü n  b e r g  i. S c h l  es. eingelaufene Wandermappe 
wurde vorgelegt, sie fand zwar nicht in allen Stücken 
Beifall, doch konnten verschiedene Landschaften und
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Porträts als gelungen bezeichnet werden. Die Mappe des 
Pho t .  C l u b s  in R o s e n h e i m  enthielt eine grosse 
Menge von Bildern, die technisch und malerisch auf hoher 
Stufe standen und daher allgemein hohe Anerkennung 
fanden.

Hauptversammlung am 13. August 1908.

Gegenstand der Verhandlungen waren die mit dem 
Schatzmeister entstandenen Differenzen. Da es trotz 
längerer Aussprache nicht gelang, eine Verständigung zu 
erzielen, so legte der bisherige Schatzmeister sein Amt 
nieder und es wurde Herr Gasanstalts-Direktor Dr. H ipper 
an seiner Stelle gewählt.

Sitzung am 8. September 1908.

Es lag eine vorzügliche, mustergültige Mappe des 
A m a t e u r v e r e i n s  B a r m e n  auf. Es wird in Aussicht 
genommen, einfache Vereinssitzungen, in denen ausser der 
Wandermappe nichts besonderes vorliegt, zusammen mit dem 
naturwissenschaftlichen Verein abzuhalten, damit auf diese 
Weise die Wandermappen das grössere Publikum finden, 
das sie verdienen.

Sitzung am 9. Oktober 1908.

Die Wandermappe der Abteilung für 1908/9 wird 
zusammengestellt. Der Vorstand teilt mit, dass Herr 
M. D a n c k e r  die Abteilung verklagt und letztere infolge
dessen Widerklage gegen ihn erhoben habe. Der Interims- 
Schatzmeister Herr K 1 i 11 k e legt Rechnung und erhält 
Entlastung. Damit gehen die Kassengeschäfte auf den 
neuen Schatzmeister Herrn Dr. H i p p e r  über.

Sitzung am 20. Oktober 1908.

Die Wandermappe der Pho t .  G e s e l l s c h a f t  zu 
R e g e n s b u r g  fand volle Anerkennung.
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Sitzung am 9. Dezember 1908.

Es lagen Mappen der Pho t .  G e s e l l s c h a f t  zu 
E l m s h o r n  und des Am a t e u r  - P h o t o g r a p h e  n- 
Ye r e i n s  zu R a t h e n o w  aus. Erstere enthielt fast 
durchweg gute Leistungen, während die Blätter der letzteren 
von ungleichem Werte waren.
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Sitzung am 18. Januar 1909.

Die Sitzung fand gemeinsam mit dem „Naturwissen
schaftlichen Verein“ im Lienauhaussaale statt. Es waren 
Mappen aus K i e l  und S t e t t i n  ausgestellt; beide, gaben 
Anlass zu einer interessanten Beurteilung.

Sitzung am 16. Februar 1909.

Die aus M a g d e b u r g  von der Phot. Vereinigung 
„ S o n n e “ und von der F o t o g r a f .  G e s e l l s c h a f t  
zu H a n n o v e r  eingegangenen Wandermappen fanden 
grossen Beifall, erstere vornehmlich wegen der vielen 
h e i m a t l i c h e n  Motive.

Sitzung am 19. April 1909.

Die Sitzung fand gemeinsam mit dem „Naturwissen
schaftlichen Verein“ im Lienauhaussaale statt. Es waren 
Mappen der Phot. Gesellschaften in A 11 o n a und Ro s e n 
he i m ausgestellt. Nach der Kritik wurden einige von der 
Neuen Photographischen Gesellschaft zu B e r l i n - S t e g l i t z  
eingesandte Bildermappen besichtigt.

Hauptversammlung am 18. August 1909.

Vorstandswahl. Der bisherige Vorstand wurde 
wiedergewählt; nur trat an Stelle des bisherigen zweiten 
Vorsitzenden, des Herrn Gewerbereferendars S t i l l e r ,  
der versetzungshalber aus dem Verein ausschied, Herr
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Stadtbaurat Sc h wa t l o .  Herr K l i t t k e  berichtet über 
den internationalen Kongress für angewandte Photographie 
in Dresden, den er als Vertreter der Abteilung besucht hat.

Sitzung am 15. November 1909.

Mappen der Vereine in B a r me n  und M a g d e b u r g  
(„Sonne“) lagen aus.

Sitzung vom 22. Dezember 1909.

Es ist dies die erste Sitzung, die in dem neugewählten 
Vereinslokal, im „Centralhotel“, stattfindet. Eine Wander
mappe des Vereins H a n n o v e r  lag aus.
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